
Versammlung bereits im November des vergangenen Jahres neu ausge
arbeitet, beraten und beschlossen. In wochenlangen Aussprachen mit der 
Bevölkerung wurden diese Vorschläge diskutiert. Sie hatten zum Inhalt: 
die langfristige Vorbereitung von Werterhaltungskomplexen auf der 
Grundlage von Fließstrecken; die Anwendung industrieller Baumethoden, 
um auch auf dem Gebiet der Baureparaturen den Grundsatz einer hohen 
Effektivität der vorhandenen Grundfonds zu verwirklichen; die Förderung 
der vorbeugenden Instandhaltung der Wohnraumsubstanz mit Hilfe der 
Bevölkerung über Reparaturstützpunkte in den Wohngebieten und die 
enge kooperative Zusammenarbeit der Baubetriebe aller Eigentumsformen.

Diese Vorschläge waren das Ergebnis von Beratungen der ständigen 
Kommissionen und Abgeordneten in den Wohnbezirken mit Hausgemein
schaften, besonders in den Altbaugebieten, mit Brigaden des Wohnungs
baukombinats und des volkseigenen örtlichen Baubetriebes, mit Hand
werkern der Kooperationsgemeinschaft, im VE В Gebäudewirtschaft sowie 
in Rathausgesprächen mit der Bevölkerung und durch andere Formen der 
Öffentlichkeitsarbeit.

In der Tagung der Stadtverordnetenversammlung selbst wurden weitere 
kritische Anregungen gegeben. Das führte dazu, daß wir den Beschlußent
wurf nicht bestätigten, weil er viele dieser Vorschläge nicht enthielt. Wir 
mußten ihn überarbeiten und erneut beraten. Einige Genossen und Mit
arbeiter meinten, daß wir nun noch mehr Zeit aufwenden. Das ist aber 
gar nicht so; denn in Wirklichkeit gewinnen wir Zeit, wenn wir, bevor ein 
endgültiger Beschluß gefaßt wird, zwei-, ja drei- bis viermal überlegen, 
ob die Entscheidung richtig, volkswirtschaftlich möglich und im Interesse 
der Bürger ist.

Im Prozeß der Arbeit wurde aber auch sichtbar, daß es nicht genügt, 
nur die Tätigkeit der Volksvertretung zu qualifizieren, sondern daß glei
chermaßen die Leitungstätigkeit des Apparates eine höhere Qualität er
reichen muß.

Eine wichtige Voraussetzung für eine richtige und rechtzeitige Beschluß
fassung durch die Volksvertretung besteht darin, daß sich die Mitarbeiter 
qualifizierte Unterlagen und Varianten für die Entscheidung erarbeiten. 
Deshalb haben wir uns darauf konzentriert, gründliche Analysen zu er
arbeiten, die Aufgaben zu bilanzieren und eine hohe Effektivität zu 
sichern. Die Beschlüsse zu kontrollieren und die Mitarbeiter zu qualifizie
ren ist dabei unbedingte Notwendigkeit.

Liebe Genossinnen und Genossen! So haben wir versucht, den objektiv
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